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Сельские сходы 2 февраля - 75-летие со Дня 
разгрома советскими войсками 
немецко-фашистских войск в 

Сталинградской битве

В первый день февраля 
прошло первое собрание 
граждан для обсуждения 
насущных вопросов. Сель-
ские сходы – традицион-
ная форма отчёта главы 
территории перед её жите-
лями в присутствии муни-
ципальной власти. Нынче 
«эстафете» встреч с главой 
района и представителями 
структур был дан старт в 
Коркинском сельском по-
селении.

Как прожили здесь 
ушедший 2017 год, с ка-
кими планами встретили 
новый, рассказал руково-
дитель территории Алек-
сандр Чикунов.

Начал он с важного по-
казателя – демографии, 
впервые за, кажется, де-
сяток лет здесь естествен-
ный прирост населения, 
рождаемость превысила 
смертность на пять чело-
век, а общая численность на 
1 января 2018 года составила 
1 063 жителя.

Многие из них ведут лич-
ное подсобное хозяйство: 
на 461 подворье содержится 
540 голов КРС (+9 к уровню 
прошлого года), 348 голов 
свиней, 808 – овец и 68 – 
лошадей.

За прошлый год коопера-
тивами «Заря» и «Усадьба» 
у владельцев ЛПХ закупле-
но 449,7 тонны молока на 
сумму 8,3 миллиона рублей 
и «Усадьбой» – 9,6 тонны 
мяса на 2,1 миллиона.

В летний период владель-
цам КРС предстоит решить 

проблему по раздельному 
выпасу скота: общая цель 
– оздоровить обществен-
ное стадо от лейкоза. Од-
на из мер, уже начавших 
действие в районе, но ещё 
не дошедшая до Коркино, 
– биркование животных. 
Подробнее обсудить это на 
сходе жители смогли с глав-
ным государственным ве-
теринарным инспектором 
Анатолием Яппаровым.

Ещё одним хорошим пока-
зателем того, что территория 
развивается, является стро-
ительство. По плану за 2017 
год в поселении должны бы-
ли ввести в эксплуатацию 300 
квадратных метров жилья, 
по факту его перевыполнили, 
введя 368. Сейчас в стадии 
возведения находятся ещё 4 
частных дома: 2 – в Коркино 
и по одному в Боровушке и 
Дробининой.

Завершая доклад, Алек-
сандр Семёнович напомнил, 
какие вопросы задавались 
жителями на предыдущем 
сходе и в частных встречах 
с ним и о том, как они реша-
ются. Так, например, по по-
ручению схода прошлой вес-
ны были вырублены тополя, 
достроена детская площадка 
в Боровушке, приобретена и 
установлена площадка для 
малышей в Коркино, в этом 
году её необходимо расши-
рить и дополнить игровыми 
элементами.

Один из последних вопро-
сов, возникших в поселе-
нии, – обеспечение жителей 
фармакологическими пре-
паратами. Сейчас их про-

дажей на территории будет 
заниматься каждые вторник 
и пятницу с 11.00 до 12.00 
фельдшер из Одино. Также 
решён вопрос по приёму на 
территории детей – на ФАПы, 
согласно графику будет вы-
езжать детский педиатр, об 
этом собравшимся сообщила 
и. о. заведующего Упоров-
ским филиалом Областной 
больницы №12 (г. Заводо-
уковск) Надежда Ершова. 
Также она, помня о жалобах 
прошлого года на нехватку 
мест в дневном стационаре, 
рассказала, что проблемная 
ситуация разрешилась ещё в 
июле прошлого года и в этом 
не повторится.

Пожалуй, самым ёмким и 
детальным было выступле-
ние Леонида Николаевича 
Саукова. Он говорил о том, 
как район прожил 2017 год 
в целом и в сравнении с дру-
гими муниципалитетами, 
и как коркинцы – в разрезе 
других поселений.

Все цифры социально-
экономического развития, 
приведённые им, были де-
тально объяснены: из чего 
складывается ВВП района и 
чем так важны для жителей 
каждого села и деревни до-
ля собственных доходов и 
инвестиции.

Например, за прошед-
ший год в районе реализо-
вано 16 инвестиционных 
проектов на общую сумму 
607 миллионов рублей. 
Создано 104 рабочих места, 
из них в Коркинском по-
селении – всего три. Глава 
отметил, что два сельскохо-

зяйственных предприятия 
территории, ООО «Кор-
кино» и КФХ «Медведев», 
обеспечивают работой в 
основном мужчин, поэтому 
крайне необходимо здесь 
создать места для женщин. 
Самым подходящим вари-
антом для вложений и раз-
вития может быть швейная 
мастерская, теплица или 
небольшая ферма.

То, что малый бизнес се-
годня почти столь же весо-
мая основа экономики, как 
и крупнотоварные сельхоз-
производители, он подтвер-
дил данными статистики 
– в сфере малого бизнеса 
задействованы без малого 
две тысячи человек, при-
мерно столько же, сколько 
трудится на предприятиях 
АПК. А значит, это именно 
та отрасль, которая может 
дать многое для селян.

Оценив вклад коркинцев 
в развитие ЛПХ, Леонид 
Николаевич призвал их 
быть более активными. 
Так, например, из 70 вы-
пускников «Школы ферме-
ра» представителей этого 
поселения только двое. 

«Я считаю, что для раз-
вития ЛПХ сейчас созданы 
очень хорошие условия: есть 
схема кредитования на вы-
годных условиях, есть воз-
можность на местах сдавать 
продукцию, можно учиться 
и заниматься фермерством 
профессионально, с закупом 
кормов, сена и сенажа помо-
гают даже под реализацию 
будущей продукции. 
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Об успехах настоящих и предстоящих

Об общих достижениях и планах на сходе в Коркино говорили обстоятельно и живо.

Она делится на 2 периода – оборонительный 
(с 17 июля по 18 ноября 1942 года) и наступа-
тельный (с 19 ноября 1942 года по 2 февраля 
1943 года). 

Происходила на территории современных Во-
ронежской, Ростовской, Волгоградской областей 
и Республики Калмыкия Российской Федерации.

Для всей страны это были самые тяжёлые бои на 
Восточном фронте. 

Битва за город Сталинград началась 23 августа 1942 
года с выхода частей 6-й немецкой армии под командо-
ванием генерала Ф. Паулюса к Волге у северной окра-
ины города. Чтобы сразу подавить волю защитников к 
сопротивлению, германское командование обрушило 
на город свыше 2 тысяч бомб, превратив его в руины. 
Во время массированных бомбёжек только за 3 дня, 
с 23 по 25 августа, погибло более 42 тысяч человек, 
более 80 тысяч получили ранения и увечья.

Защищать город выпало 62-й и 64-й армии, коман-
довали которыми выдающиеся советские военачаль-
ники В. И. Чуйков и М. С. Шумилов.

14 октября немцы предприняли генеральный штурм 
Сталинграда. Василий Чуйков вспоминал: «Это был 
день самых кровопролитных ожесточённых боёв за 
всё время сражения. В то утро нельзя было услышать 
отдельные выстрелы или взрывы – всё слилось в не-
прерывный оглушительный грохот».

Сталинградцы сопротивлялись более двух меся-
цев, превращая в неприступную крепость каждый 
дом. Всем известен подвиг группы советских 
бойцов, героически оборонявших 4-этажный дом в 
течение 58 дней. Руководил ими старший сержант 
Я. Ф. Павлов. Поэтому в историю этот дом и вошёл 
под названием «Дом Павлова». К ноябрю нацисты 
сравняли город с землёй.

19 ноября 1942 года началось наступление Красной 
Армии в рамках операции «Уран». 23 ноября в райо-
не Калача замкнулось кольцо окружения вокруг 6-й 
армии вермахта. 2 февраля 1943 года сложила оружие 
последняя группировка гитлеровцев, которая сража-
лась на севере Сталинграда. Битва была завершена 
блестящей победой Красной Армии.

Нашим землякам тоже приходилось участвовать 
в боях за город. Но сегодня в живых остался только 
один участник тех событий – Василий Иванович 
Глушенков. 

P. S. Теперь, к сожалению, нередко звучат вы-
сказывания, умаляющие значение победы под Ста-
линградом, принижающие роль нашего народа во 
Второй мировой войне. И только знание исторической 
правды способно уберечь молодёжь от заблуждений 
и фальсификаций.

Накануне 75-летия Сталинградской битвы мы ре-
шили спросить у земляков, что они знают о ней. Вот 
некоторые ответы:

Митя, 12 лет:
«Ничего про неё не слышал. Это во время войны 

что ли?».
Мария, 37 лет:
«Знаю, что была тяжёлая битва. Курская дуга там 

же была?».
Тимофей, 26 лет:
«Сталинградская битва стала переломным моментом 

в Великой Отечественной войне. В кольце оказалась 
целая армия Паулюса, которую советские войска взяли 
в плен. А город Сталинград был полностью разрушен».

Людмила, 52 года:
«Знаю, что она была в 1942 году и длилась больше, 

чем полгода. Людей погибло очень много. После во-
йны Сталинград переименовали в Волгоград и там 
есть скульптура «Родина-мать зовёт!», установленная 
в честь защитников города».

Выводы делайте сами…
Подготовила Людмила ИВЛЕВА.
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Юбилей

Родилась Ксения в про-
стой крестьянской семье 
Константина Егоровича 
и Анастасии Егоровны 
Деденёвых в д. Осеевой. У 
них было девять детей, но 
выжило только четверо. 
Когда началась война, 
Ксении было 13 лет. 

Отца в 1941 году забра-
ли на фронт, в 1943-м он 
погиб. Сражался с фаши-
стами и старший брат Ва-
силий. Пришёл весь из-
раненный и умер в 1954-м.

Ксения Константиновна 
вспоминает: «Во время 
войны работали на быках, 
возили зерно в Заводо-
уковск на элеватор. Все 
были малолетки, впятером 
едва мешок пшеницы под-
нимали. За старшего с нами 
старичок один был. Он даст 
нам по стаканчику зерна, 
мы тут же пожарим и по-
едим. Днём сортировали 
и возили, а ночью скир-
довали солому. Осенью и 
весной в слякоть босиком 
ходили. Ни одеть, ни обуть 
нечего было. 

Приходилось трудить-
ся и на заготовках леса. 
Чтобы пилить деревья, не 
хватало силёнок. Жили в 
бараках, было холодно и 
голодно. Из дома брали 
немного картошки, она 
замерзала, тогда лепешки 
из неё делали с травой. До 

Очередной Междуна-
родный конкурс-фести-
валь в рамках проек-
та «Сибирь зажигает 
звёзды» для кого-то из 
учащихся Упоровской 
детской школы искусств 
может стать первым 
толчком для выбора бу-
дущей профессии, свя-
занной с искусством. 

Порадовали своими 
успехами в номинации 
эстрадный вокал Мария 
Усольцева, получившая 
грамоту лауреата I степе-
ни. Успешно дебютирова-
ла на этом конкурсе Вик-
тория Зятькова, удостоив-
шаяся звания лауреата III 
степени. Юная участница 
София Рязанова награжде-
на дипломом I степени. За 
высокие результаты своих 
учениц преподаватель по 
вокалу О. В. Красивина 
награждена дипломом 
«Лучший преподаватель». 

27-28 января в г. Тюмени 
проходил Международный 
конкурс VinArt. 

В номинации «Инстру-
ментальная музыка» шко-
лу искусств представили 
учащиеся музыкального 
отделения по классу фор-
тепиано София Степано-
ва, Екатерина Червонная, 

Малый бизнес

Новые фестивали в новом году!
Александр Ботов, Илья 
Паньшин, Екатерина Пань-
шина (преподаватель Ва-
лерия Кайгородова) и Ма-
рина Городничева (препо-
даватель Ольга Красивина). 

Дети впервые принима-
ли участие в этом конкурсе. 

С сольной программой 
выступили София Степа-
нова, исполнившая кра-
сивую пьесу Владими-
ра Коровицына «Первая 
проталинка», Екатерина 
Паньшина с душевной 
композицией Манфреда 
Шмитца «Романтическое 
интермеццо» и Екатери-
на Городничева с его же 
«Меланхолическим ро-
мансом». 

Своё мастерство по-
казали и фортепианные 
дуэты. Илья Паньшин и 
Александр Ботов испол-
нили произведение Юрия 
Красавина «Итальянский 
сувенир», София Степа-
нова и Екатерина Червон-
ная – Манфреда Шмитца 
«Микки-Маус», а Екате-
рина Паньшина и Мари-
на Городничева сыграли 
регтайм Скотта Джоплина 
«Артист эстрады». 

В результате ребята ста-
ли лауреатами I степени. 
Им были вручены дипло-
мы и медали.

В номинации «Вокаль-
ное творчество» приняла 
участие четырёхлетняя 
Виктория Лоншакова. Ма-
ленькая артистка прояви-
ла настоящее мужество 
и собранность, и за свой 
яркий номер получила ди-
плом лауреата III степени. 

Выступления ребят оце-
нивало высококомпетент-
ное жюри, в состав кото-
рого вошли академики, 
профессора высших учеб-

ных заведений Москвы и 
Санкт-Петербурга, Китая, 
заслуженные работники 
и ведущие специалисты 
в области культуры. И 
то, что ни один из участ-
ников, представлявших 
на конкурсе Упоровскую  
ДШИ, не вернулся без ди-
плома, говорит о высоком 
уровне школьного обуче-
ния. Победы ребят – это и 
заслуга преподавателей.

Соб. инф.

6 февраля свой 90-летний юбилей отметит долго-
жительница района, ветеран труда К. К. Кармацкая.

УвАжАЕмАя
 КсЕНия КОНстАНтиНОвНА!

Примите поздравления со славным юбилеем. Вы при-
надлежите к тому поколению людей, что вынесли на 
своих плечах все тяготы и невзгоды военного времени, 
послевоенной разрухи. Но это вас сделало только крепче, 
сильнее, мудрее. 

В этот день в первую очередь желаю вам здоровья, 
бодрости духа, спокойствия и благополучия. Пусть ваши 
родные окружают вас теплом и заботой!

Леонид сАУКОв, глава района.

сих пор удивляюсь, как мы 
выжили. 

Работали и на пашне. 
Там же нам и сообщили, 
что война закончилась. 
Какая это была радость, 
мы плакали и смеялись! 
Началась мирная, трудовая, 
тяжёлая жизнь. Душили 
налогами. Если держали 
корову, то надо было сдать 
государству 350 л молока, 
с овец – шкуры и шерсть, с 
кур – яйца».

В 1953 году Ксения вы-
шла замуж за Михаила 
Фёдоровича Кармацких. В 
1954-м умерла мать, вслед 
за ней и сестра Тамара. 
Наша героиня её десяти-
летнюю дочь Любу взяла 
на воспитание. 

Вскоре мужа назначили 
управляющим в Николаев-
ку, а Ксения Константинов-
на пошла работать продав-
цом в Чащинский магазин. 
Жить стало намного легче.

Её супруг был участником 
войны, из-за старых ране-
ний у него отняли обе ноги. 
Жена возила его на коляске, 
ухаживала 3 года. Скончался 
ветеран в 1996-м. 

9 лет назад по состоянию 
здоровья пенсионерка пе-
реехала к сыну Анатолию 
в д. Чёрную. «У меня от-
дельная комната, хороший 
уход, вот только здоровье 
стало подводить», – гово-
рит юбиляр.  

У бабы Ксении 5 внуков 
и 7 правнуков. Награждена 
медалями за доблестный 
труд во время ВОВ и юби-
лейными. 

Хочется пожелать ей ми-
ра, добра, активного долго-
летия, любви и внимания  
родных и близких. А самое 
главное – встретить свой 
сотый юбилей в добром 
здравии.   

Антонида ПАХОДА, 
участковый специалист 

по социальной работе
Чернаковского с/п.

в маслях на этой не-
деле состоялась встреча 
представителей комите-
тов по экономике и раз-
витию АПК районной 
администрации, фон-
да «инвестиционное 
агентство тюменской 
области» с предпринима-
тельским сообществом 
и потенциальными биз-
несменами. 

Собравшиеся обсудили 
перспективные направ-
ления развития бизнеса 
и способы получения го-
споддержки. 

На это мероприятие в 
местном клубе собрались 
порядка 50 человек, все 
они заинтересованы воз-
можностью работать на 
себя, вот только некоторые 
не знают, с чего начать и 
на какую поддержку мож-
но рассчитывать.

Именно эти моменты 
им пояснили приехавшие 

Конкурсы

свободные ниши есть
специалисты. Предста-
вители администрации 
рассказали о свободных 
нишах на территории по-
селения. Это услуги па-
рикмахерских, швейных 
мастерских и ремонта бы-
товой техники, а главное 
направление, доказавшее 
свою эффективность, – 
фермерство. Жители Ви-
доновского поселения уже 
сегодня являются одними 
из лидеров района по про-
изводству молока, но в 
этой отрасли есть возмож-
ность расширяться ещё.  

Глава поселения Люд-
мила Тумашова видит 
большие перспективы в 
сфере заготовки дикоро-
сов – ведь леса вокруг 
богаты ягодами, грибами 
и полезными травами. Это 
то, от чего прибыль можно 
получать с минимальными 
вложениями.

Также в Масалях уже 
несколько лет активно раз-

вивается туризм. Теперь у 
подножия Дробовой горы 
появился ещё один тури-
стический пункт. Пока он 
обозначен наскоро собран-
ной избой для обогрева 
гостей, которые захотят 
передохнуть и выпить го-
рячего чая после катания 
на банане. Этот вид раз-
влечений у нас не очень 
развит, хотя, наверное, 
все видели по телевизо-
ру, как путешественники 
частенько рассекают на 
них по морской глади. Но 
в наших реалиях банан 
скользит по сугробам, зато 
впечатления от развлече-
ния такие же яркие, так что 
дух захватывает. Устроил 
этот аттракцион Владимир 
Москалёв. Он побывал 
во многих излюбленных 
туристами местах России, 
поэтому уже придумал, 
чем ещё можно заинтере-
совать гостей, это, напри-
мер, конные прогулки и 

катание на квадроциклах 
в летнее время.

Начинать свой бизнес 
не обязательно с нуля, за 
финансовой поддержкой 
и консультативной помо-
щью можно обратиться в 
комитет по экономике Упо-
ровского района, комитет 
по развитию АПК, Центр 
занятости населения и 
в фонд «Инвестицион-
ное агентство Тюменской 
области». Сейчас специ-
алисты этих структур ор-
ганизованно выезжают в 
сельские поселения, чтобы 
людям было проще полу-
чить ответы на интересу-
ющие вопросы, вместе с 
этим выявляют новые про-
екты, которые могут быть 
реализованы. Начиная с 
осени, подобные встречи 
прошли в Коркино, Ниж-
неманае, Чёрной и Упоро-
во, следующим пунктом 
станет Суерка. 

вера ХАЛАЕвА.

1 февраля в с. Богандинском прошёл 1-й областной 
турнир «Универсальный Атлет». От Центра реали-
зации молодёжных программ выступила сборная 
команда специализированных групп добровольной 
подготовки к военной службе Упоровского района, 
в которую вошли 10 человек. Ребята выполняли 
нормативы по многофункциональному многоборью, 
достаточно молодому виду спорта в нашей области. 
В программу были включены гимнастические упраж-
нения на полу, в висе на перекладине, прыжковые, 
берпи «Лесенка» и др.

В личном первенстве 3-е место присудили Владиславу 
Попову – воспитаннику СГ ДПВС «Пересвет» (руково-
дитель В. В. Гафнер).

Остальным подросткам будут присвоены разряды по 
выполненным нормативам.

соб. инф.

Патриотическое воспитание

Универсальный 
Атлет – 2018

Сельские сходы

Коркинский детский сад ждёт замены окон, 
а в будущем и крыши.

Об успехах настоящих и предстоящих
1 страница.
Поэтому, если есть же-

лание работать, причём 
на себя и на своей земле 
– то разведение подворий 
самый оптимальный и вы-
годный вариант, трудоза-
траты вполне окупаемы», 
– резюмировал глава. 

Одобрительно встре-
тил зал и его слова, под-
тверждающие то, что в 
нынешнем году будет по-
строена дорога с твёрдым 
покрытием до Тюменце-
вой. Предваряя вопросы, а 
почему не до центральной 
усадьбы, глава пояснил, 
что средства на это будут 
вложены по трёхсторон-
нему софинансированию, 
где лишь небольшая часть 
(10 миллионов, дополни-
тельно выделенные в наш 
бюджет) муниципальная, 
а главным инициатором 
и спонсором выступает 
Министерство сельского 
хозяйства, которое за-
ботится о предприятиях 

своей отрасли, в данном 
случае об ООО «Коркино», 
которое располагается в 
Тюменцевой.

Хорошие новости при-
вёз Леонид Сауков и жи-
телям деревни Дроби-
ниной, которые писали 
обращения с просьбой 
сделать автобусную оста-
новку. Вопрос этот ре-
шён в пользу населения 
– остановочный комплекс, 
соответствующий всем 
требованиям, в этом году 
появится.

Конечно, весь двухчасо-
вой диалог, касающийся 
самых разных аспектов 
жизни района и поселе-
ния, не перескажешь в 
газетных строках, ведь 
внимание уделялось не 
только «глобальному» но 
и самым частным слу-
чаям. Например, орга-
низации вывоза ЖБО не 
только частниками, но 
службой ЖКХ по опре-
делённому графику. Все 

пожелания, в том числе 
и личные, не остались 
без ответа, и решения по 
ним тоже не заставят себя 
долго ждать. Остаётся по-
желать коркинцам только 
успешной реализации 
всех планов и активности, 

в том числе и в плане диа-
лога – на сходе граждан из 
тысячи с лишним жителей 
поселения присутствовали 
не более четырёх десятков 
человек.

Ирина КУРГУЗОВА.
Фото автора.

Самая маленькая участница конкурса 
Виктория Лоншакова.

Годы бед и лишений 
её не согнули
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